

Presión fiscal, plan de refinerías

La propuesta del virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de construir dos refinerías en su sexenio y modernizar las seis existentes, preocupa a BBVA-Bancomer, quien coincidió con el reporte elaborado en días pasados por Moody's, que implica meterle presión fiscal al próximo Gobierno.

Carlos Serrano Herrera, economista jefe de este Grupo Financiero, expresó, en conferencia de prensa, que Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene un problema de eficiencia en la refinación de gasolinas, pues anualmente pierde alrededor de cien mil millones de pesos, el equivalente a 0.7% del producto Interno Bruto (PIB) por razones tales como la estructura laboral de la empresa y la falta de inversión por cargas fiscales.

Precisó que lo dicho por López Obrador de invertir 50 mil millones de pesos en la actualización de las seis refinerías y entre 150 mil y 200 mil millones de pesos en una nueva, "nos preocupa" esas inversiones cuantiosas en una industria que tiene problemas de eficiencia.

Serrano Herrera dijo que en la región de Norteamérica, fuera de estas propuestas, nadie está planeando construir nuevas refinerías; incluso, dijo, lo que le conviene a México es seguir con su modelo de importación del combustible que hacerlo.

Añadió que de acuerdo con el marco legal actual, si el Estado requiere refinar lo puede hacer vía participación de particulares, que sea la iniciativa privada la que corra el riesgo y no el Gobierno.

PABLO CHÁVEZ